



令和7年2月10日(月)発行

校長 栗原 友恵

北九州市小倉北区昭和町16番1号

HP: www.kita9.ed.jp/nakashima-e/

TEL: (093) 921-1690

<学校教育目標>

体・徳・知 調和のとれた心身ともに健康な子どもの育成

<目指す子ども像>

- 相手の立場に立って考える思いやりのある子ども
- すすんで学び、自ら考え、表現する子ども
- 元気に学び、すすんで運動に取り組む子ども

<目指す学校像>

- 安全な学校 ○温かい学校
- 笑顔があふれる学校
- 「中島小大好き」と言える学校
- 成長(学習)し続ける学校
- 保護者・地域・関係機関と連携する学校

阪神・淡路大震災から30年「よりそう1・17」

1995年1月17日に発生した阪神・淡路大震災では、建物の倒壊や火災が相次ぎ、避難生活の長期化で体調を崩すなどした「災害関連死」も含めて6434人が亡くなりました。

発生から30年となる1月17日(金)、神戸市中央区の公園「東遊園地」には、犠牲者を悼む灯籠が「1.17」や「よりそう」という文字のかたちに並べられ、地震が発生した午前5時46分には訪れた人たちが黙とうをささげました。

「よりそう」という文字には、震災を経験した人が少なくなっても、被災者を忘れず寄り添い続けようという思いや、この30年の間に起きた様々な災害の被災地にも寄り添い、支えていこうという思いが込められています。

この日、東遊園地では、東日本大震災、能登半島地震で大きな被害を受けた各地に『寄り添う』人々の姿が見られました。

2011年3月11日に発生した東日本大震災では、東日本各地での大きな揺れや、大津波・火災などにより、「災害関連死」も含めて2万2325人の死者・行方不明者が発生しました。東遊園地の追悼のつどいでは、東日本大震災が発生した午後2時46分に黙とうが呼びかけられ、訪れた人たちが時報とともに静かに目を閉じて犠牲者を悼みました。

2024年1月1日に発生した能登半島地震では、津波や土砂災害、火災、液状化現象、家屋の倒壊等、甚大な被害をもたらしました。元日で帰省中の人たちもいたため、人的被害が拡大しました。東遊園地では、能登半島地震の被災者にも寄り添いたいと、地震が発生した午後4時10分にあわせて能登半島の方角を向いて黙とうし、集まった人たちは犠牲者を追悼するとともに、復旧と復興が進むよう祈りました。

阪神・淡路大震災から30年の歳月が流れましたが、記憶を風化させることなく、いつ起きるかもしれない災害を一人一人が自分事として捉え、備える行動につなげたいものです。

みんなで走ろう週間(5分間走)を行いました!

持久走については、小学校学習指導要領(体育)の『体つくり』の領域の中で次のように記されています。

1・2年生【体を移動する運動遊び】

無理のない速さでのかけ足を2~3分程度続けること。

3・4年生【体を移動する運動】

無理のない速さでのかけ足を3~4分程度続けること。

5・6年生【力強い動き及び動きを持続する能力を高めるための運動】

無理のない速さで5~6分程度の持久走をすること。

そこで、中島小学校では昨年度より「無理のない速さで駆け足を続ける」ことや「走ることを楽しむ」ことをねらいとして、「みんなで走ろう週間」を設け、中休みに全児童が運動場に集合して5分間走る取組を行っています。今年度は、1月14日(火)~17日(金)に行う予定でした。あいにくの天気で、14日(火)と16日(木)の2日間しか実施できませんでしたが、子どもたちは嵐の『Happiness』をBGMに、一人一人が目標をもって自分のペースで走りました。先生たちもみんな運動場に出て一緒に走り、全校で体づくりを行いました。子どもたちは、きつくても止まらず前へ前へと足を進め、達成感を得ることができたようです。来年度も継続して取り組んでいきたいと思えます。

ゆうびんきょくに行きました!(1年生)

1月16日(木)の5校時、1年生は郵便局に行ってきました。国語科の単元「てがみでしらせよう」の学習で書いた手紙を送ることが目的です。白銀郵便局までみんなで歩いていき、各自自分が書いた手紙をポストに投函しました。情報機器の普及で手紙を書く機会は少なくなりましたが、手書きの手紙にはメールやSNSにはないアナログならではの温かみがあります。子どもたちには、現代のデジタル化のよさとアナログならではのよさの両方を大事にしてほしいと思えます。

クラブを見学しました!(3年生)

中島小学校では、4・5・6年生の児童全員が、①イラスト・パソコンクラブ ②野外スポーツクラブ ③屋内スポーツクラブ ④室内遊びクラブ ⑤ダンス・音楽クラブ の5つのいずれかに所属し、活動しています(年間10回程度)。来年度は3年生もクラブ活動に仲間入り。そこで、1月17日(金)、3年生がクラブ見学を行いました。上級生たちが協力して楽しく活動する姿を見て、4年生になってクラブ活動をするのが更に楽しみになったようです。自分の興味・関心に合うクラブを見つけて、来年度から積極的に活動してほしいと思えます。